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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 09/2022 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 1 

realizada no dia 16 de agosto de 2022, no salão da Primeira Igreja Batista de Santos, sito à Praça José 2 

Bonifácio, com a presença de conselheiros, convidados e a Secretaria Executiva do conselho Sra. Adelma 3 

Santos Lima, conforme lista de presença abaixo: 4 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2022 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 
Agosto 

AGO 

Rayssa Ramos Barja TITULAR GOVERNO - SEDS P 

Tassia Queiroz Prado SUPLENTE GOVERNO - SEDS P 

Nadia Alexandre de S. Queiroz dos Santos TITULAR GOVERNO - SMS J 
Maria Anunciação de Jesus Lourenço SUPLENTE GOVERNO - SMS P 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC P 

Kelly Maria Ursini SUPLENTE GOVERNO - SEDUC F 

Alexsander José Guedes TITULAR GOVERNO - SEMES P 

Paulo Roberto Paes Musa SUPLENTE GOVERNO - SEMES F 

Leonardo Rodrigues de Moraes TITULAR GOVERNO - SECULT P 

Marcelo Lattanzi Ramires SUPLENTE GOVERNO - SECULT F 

Luiz Otávio Galvão de Barros TITULAR GOVERNO - SEDURB P 

Jorge Manuel de Souza Ferreira SUPLENTE GOVERNO - SEDURB F 

Filipe Rezende TITULAR GOVERNO - COHAB F 

Paulo Cesar Peres SUPLENTE GOVERNO - COHAB F 

Marcus Vinicius Gonçalves Sécio TITULAR GOVERNO - SESEG P 

Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE GOVERNO - SESEG F 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN P 

Mayara Bessa Cappello SUPLENTE GOVERNO - SEFIN F 

Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue Noturno TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE           *** 

ONG Vidas Recicladas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

PROVIVER Obras Sociais e Educacionais TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Asilo de Inválidos de Santos – Casa do Sol SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar das Moças Cegas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Educandário Santista TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar Evangélico de Amparo a Velhice SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Sociedade São Vicente de Paulo SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

vago TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR *** 

Graziela Salomão Velloso SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR J 

Aurora Fernandez Rodrigues SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 
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Paulo Cezar Simoni SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR J 

Gilmara M. B. Salazar SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Margarett Samara Soares TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR J 

Mirian da Silva SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Katia Ayres Dos Anjos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Vago TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS *** 

Rogério Aparecido TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS P 

Alaide Maria de Oliveira TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS P 

Edilson Martins de Souza SUPLENTE SOC. CIVIL – USUÁRIOS P 

Em segunda chamada, a Sra. Josenice, presidente, cumprimenta os presentes e passa a seguir para 5 

o Item 1 – Apreciação e Deliberação da ata da Assembleia Geral Ordinária do dia 19/07/22.  A ata 6 

foi aprovada. Item 2 – Revalidação de Inscrição das Organizações Sociais:  Associação Toca de Assis, 7 

Associação de Assistência Social Evolução e Casa Vó Benedita. Os conselheiros que realizaram as 8 

visitas de fiscalização fizeram o relato das visitas e os representantes das OS apresentaram a oferta 9 

desenvolvida.  As inscrições foram revalidadas por estarem de acordo com a política de assistência 10 

social. Item 3 – Registro da inscrição da OS Nova Dimensão – Organização de Apoio Social, Educativo 11 

e Cultural as Pessoas com Necessidades Especiais e Minorias Excluídas dos Sistemas Comuns. O 12 

conselheiro Rogerio relata a visita realizada a OS, bem como a representante da instituição verbaliza 13 

sobre o trabalho desenvolvido na casa. A inscrição da oferta é aprovada. Item 4 – Apreciação do 14 

relatório de prestação de contas do FNAS, FEAS e FMAS do primeiro semestre de 2022. Sra. Tassia 15 

realiza apresentação da prestação de contas. Não havendo duvidas, a prestação de contas é 16 

aprovada. Item 5 – Deliberação de alteração no plano de aplicação de Emenda Parlamentar Federal 17 

destinada a OS Mensageiros da Luz em 2021. Sra. Rayssa relata que o plano de aplicação foi 18 

aprovado no CMAS em 2021, porém por consequência da morosidade do processo, os itens que 19 

foram solicitados, já foram adquiridos, sendo necessário adequação do plano.  A alteração foi 20 

aprovada. Item 6 – Deliberação do novo texto do Regimento Interno do CMAS.  O texto foi enviado 21 

previamente a todos os conselheiros para análise. O conselheiro Itiel apresenta os parágrafos 22 

alterados e /ou incluídos e abre para dúvidas e discussão. Sra. Katia sugere que na composição seja 23 

incluída representantes da secretaria da Mulher, sendo informado que a solicitação será avaliada 24 

pela comissão de Legislação. Houve dúvidas com relação ao artigo 6 parágrafos 3 e 4 que após 25 

explicado pelo ser. Itiel foi submetido a votação, sendo que por unanimidade é aprovado o texto 26 

apresentado. Sra. Luciene questiona sobre a rotatividade no segmento governo. Sr. Itiel explica que 27 

os representantes do governo não são eleitos e sim indicados. Sobre as sanções, Sra. Katia verbaliza 28 

que 4 anos de impedimento para compor o conselho, para os conselheiros que perderem o mandato 29 

é um período muito longo, visto que historicamente existe um esvaziamento nos espaços de 30 



 

3 

 

controle social, que a correlação de forças é frequente e que é necessário pensar estratégias para 31 

que os conselheiros consigam desenvolver suas atividades em harmonia. Vários conselheiros 32 

corroboraram com a fala, sendo aberto para votação. Sendo 12 votos favoráveis para a penalidade 33 

ser de 2 anos e 5 votos para manter 5 anos, conforme sugerido pela comissão de legislação. Assim 34 

o texto final será redigido com a penalidade de 2 anos. Sr. Galvão questiona sobre as faltas, 35 

sugerindo aumentar o numero permitido. Sra. Adelma aproveita para esclarecer que os suplentes 36 

precisam frequentar as comissões, sendo que a suplência apenas é válida para participação nas 37 

assembleias. Não havendo mais questionamentos é realizada uma votação final para aprovação do 38 

texto na integra, que é aprovado por unanimidade. Item 7 – Apreciação de readequação do plano 39 

de ação para utilização do recurso do IGD – M PAB. Sra. Tassia apresenta os valores que serão 40 

necessários para reforma do espaço onde será instalado o CRAS Radio Clube. Informa que os itens 41 

que seriam adquiridos, como computador e ar condicionado, serão comprados com recurso do 42 

FEAS, sendo pensado o direcionamento do mesmo para reforma do espaço, que foi cedido a SDES 43 

(comodato), para funcionamento do CRAS.  O valor apresentado foi de R$394.000,00. Após 44 

explanação a plenária aprovou a alteração da destinação do recurso. Sra. Alcione ressalta a 45 

necessidade de capacitação para os conselheiros para que a destinação dos recursos seja realizada 46 

de maneira mais assertiva e declara preocupação com a legalidade das aprovações. Item 8 – 47 

Vacâncias. Sra. Adelma informa que teve somente uma inscrição para as vagas remanescentes. A 48 

Sra. Thaiane Amanda da Silva, Assistente Social do CRAS Rádio Clube que após apresentação, tomou 49 

posse no segmento trabalhador. Foi anunciado que ainda possuem vagas para todos os segmentos 50 

e que será publicado comunicado no Diário Oficinal. Sra. Josenice realiza fala de sensibilização aos 51 

trabalhadores e serviços para que mais usuários da Politica ocupem as cadeiras do CMAS. Item 9 – 52 

Informes do CMAS. Sra. Josenice realiza breve relato de todas as comissões, vistos que os assuntos 53 

já foram tratados no decorrer da assembleia. Sra. Alcione compartilha informações sobre a 54 

capacitação sobre o Programa Auxilio Brasil, ministrado pela equipa da DRADS.  Ressalta novamente 55 

o uso adequado do recurso IGD M PAB e a necessidade de utiliza-lo para ampliar o atendimento de 56 

cadastro/atualização do CADúnico. Sra. Samanta, chefe de Departamento da PSB informa que 57 

recebeu da DRADS listagem com quase 13 mil famílias para realizar atualização cadastral, sendo já 58 

iniciado busca ativa no ano passado dessas famílias, mas os números de atualização vêm crescendo 59 

muito timidamente ainda. Que o CRAS tem buscado estratégias para atendimento a esta demanda, 60 

como por exemplo abertura de 01 CRAS no final de semana para atendimento exclusivo de 61 

atualização de cadastro.  O material apresentado do curso foi enviado por e-mail a todos os 62 

conselheiros. Sra. Adelma realiza divulgação da capacitação promovida pelo DEART, que no mês de 63 
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agosto será no dia 17/09 as 9h de forma virtual, sendo enviado e-mails para todos os conselheiros 64 

com o link de inscrição. Também divulgado capacitação que ocorrerá no dia 22/09 as 9h no Centro 65 

Darcy Ribeiro. Sra. Rayssa informa que o Comitê da Primeira infância esta com uma vagância. A 66 

conselheira Katia se dispõe a ser representante. Item 10 – Assuntos Gerais. Sra. Aurora informa 67 

sobre a eleição do CRP e sobre as pré-conferências do CMDCA. Sra. Josenice divulga o Dia Nacional 68 

de Memória e Luta da População em Situação de Rua.  69 


